
证券代码：002039  证券简称：黔源电力 

贵州黔源电力股份有限公司 

 

参加“2021 年度贵州辖区上市公司 

业绩说明会暨投资者集体接待日活动” 

 

投资者关系活动记录表 

编号： 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       √业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称  

及人员姓名 

黔源电力参加“2021年度贵州辖区上市公司业绩说明会暨投资者集体接

待日活动”采用网络远程方式进行，面向全体投资者 

时间 2022 年 5 月 13 日 09:30-11:30 

地点 “全景路演”(http://rs.p5w.net) 

公司接待人员 

姓名 

公司董事长罗涛先生,副总经理、董事会秘书杨焱先生，财务负责人史志

卫先生。 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

1.请问公司未来重点关注和攻关的发展方向是哪些？ 

公司未来关注的重点是两江一河流域的清洁能源开发。谢谢。 



 

2.远程集控改造项目目前进展如何？ 

目前已经实现所有水电站的远程监视与部分控制，正在建设新能源的集

中监控系统。谢谢。 

3.请问公司怎么看现在很热门的 ESG（环保、社会责任、公司治理），

做这方面的工作对提升公司估值有没有帮助？ 

公司一直关注 ESG，2021 年公司《持续优化存量 绿色发展增量 促进企

业与社会和谐进步》入选中国上市公司协会 ESG 优秀实践案例。谢谢。 

 

4.目前公司光伏电力的规划是什么？未来预计有多少收入？  

目前公司已经投产光伏项目 75 万千瓦，在建 20 万千瓦。有关收入情况

详见公司定期报告。谢谢。  

 

5.公司获得了哪些技术专利？专利适用性高不高？  

请参看公司定期报告中的有关内容。谢谢。 

 

6.国务院向中央电企拨付 500 亿补贴，请问是否包含在内？对企业有哪

些积极影响？  

5 月 11 日召开的国常会宣布“在前期支持上，再向中央发电企业拨付可

再生能源补贴 500 亿元”，这是促进可再生能源行业高质量发展，推动解

决可再生能源补贴相关问题的重要举措。后续公司将持续关注国家相关

政策。谢谢。       

 

7.请问公司目前研发投入情况怎么样？目前主要的研发项目有哪些？ 

请参看公司 2021 年年度报告中的有关内容。谢谢。 

 

8.请问公司最近取消每月公布发电量信息是出于什么动机？想达到什么



目的？  

公司下属电站的发电量数据已经在有关定期报告中公布，谢谢您对公司

的理解和支持。 

 

9.请问贵公司的成长逻辑是什么，未来有什么样的企业愿景？  

结合国家有关政策及贵州省发展规划，面对新形势，公司坚持清洁、零

碳、安全、高效的发展理念；坚持稳字当头、稳中求进工作总基调；坚

持以发展新能源为路径，加快产业结构调整；坚持以深化改革为主线，

进一步完善治理体系；坚持以科技创新为驱动，进一步提升管理效能；

坚持以提升党建为核心，为公司高质量发展提供坚强保障；乘势而上全

面实施高质量发展战略，在新的起点上接续奋斗，加快建设以水电为基

础的国际一流“零碳”综合能源上市公司。谢谢。 

 

10.公司 2022 年的发展规划是什么？  

结合国家有关政策及贵州省发展规划，面对新形势，公司坚持清洁、零

碳、安全、高效的发展理念；坚持稳字当头、稳中求进工作总基调；坚

持以发展新能源为路径，加快产业结构调整；坚持以深化改革为主线，

进一步完善治理体系；坚持以科技创新为驱动，进一步提升管理效能；

坚持以提升党建为核心，为公司高质量发展提供坚强保障；乘势而上全

面实施高质量发展战略，在新的起点上接续奋斗，加快建设以水电为基

础的国际一流“零碳”综合能源上市公司。谢谢。 

 

11.报告期内疫情对公司影响有多大？  

报告期内，疫情对公司影响不大。谢谢。 

 

12.请问公司有哪些举措来防范企业内控风险？  

公司根据中国证监会、深圳证券交易所等的有关规定，遵循内部控制的

基本原则，结合内外部环境、内部机构及管理要求，持续优化完善内部

控制制度、框架、工具、流程等，不断完善内控制度体系。谢谢。 



 

13.公司产品的国内的市场占有率是多少？产能是否满足订单需求？

  

2021 年，贵州统调发电量 1,892.32 亿千瓦时。其中：水电发电量 546.47

亿千瓦时，同比减少 13.18%；太阳能发电量 70.23 亿千瓦时，同比增

长 64.67%。公司 2021 年度水电发电量 74.29 亿千瓦时，光伏电量 4.22

亿千瓦时（含试运行期发电量）。 谢谢。 

 

14.罗董事长您好，请问抽水蓄能项目进展情况  

目前正在开展光马抽水蓄能项目预可研工作。谢谢。 

 

15.罗董事长你好，请问目前电价定价话语权，公司能有多少？目前公司

是否有储能业务规划？  

目前电价形成机制以政府定价为主。公司储能业务会根据能源主管部门

与电网需求适时配置。谢谢。 

 

16.碳中和减排公司是否收入 

目前有关具体实施措施还未出台，如对公司收入产生影响，公司会及时

进行公告，敬请留意。谢谢。 

 

17.太阳能发电投入资金对公司现金流影响大吗？后期是否还有投入。今

年分红现金比去年少是投太阳能发电的原因吗？  

公司光伏电站的投入等情况请参看公司已经披露的定期报告及有关临

时公告。公司的利润分配方案需充分考虑公司年度盈利状况、未来发展

资金需求以及股东投资回报等综合因素。谢谢。 

 

18.请教罗总两个问题，1、今年公司旗下水电站的整体来水量与发电量，

预计相比去年及历史平均水平是什么情况？2、今年贵州省及公司的整



体上网电价水平相比去年预计将有什么变化？  

2022 年第一季度，公司下属水电站的整体来水量与发电量均优于去年同

期；截止目前，公司没有收到上网电价调整的有关文件。谢谢。 

 

19.公司最近有没有大的投资计划或者投资规划？公司再造一个黔源电

力的计划怎么实施？还是嘴上说说喊喊口号？ 

根据公司 2021 年年度报告，2022 年公司资本性项目投资预算为 12.39

亿元，其中：马马崖尾工项目 0.14 亿元，北盘江三个光伏项目 3.45 亿

元，黔源光伏项目投资计划约 8.03 亿元，前期费预计 0.07 亿元，技改

及信息化资本性项目投资预算 0.7 亿元。谢谢。 

 

20.贵司在今年有新增光伏建设项目计划吗  

目前公司已经投产光伏项目 75 万千瓦，在建 20 万千瓦。谢谢。 

 

21.公司现阶段有回购股票计划吗？  

请查看公司公告。谢谢。 

 

22.月发电量数据是哪个级别的机密？每月公布发电量数据是否会对公

司经营产生不利的影响？  

请参看前面的回复。谢谢。 

附件清单 无 

日期 2022 年 5 月 13 日 

 


